

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 117 (1991)
Heft: 42

Rubrik: Spot

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Schweiz

Die Schriftstellerin Alice Ceresa wird im *Beobachter* zitiert: «An Weiblichem hat die Schweiz nur den Namen. In der Tat ist sie eine rabiät männliche Nation mit einer patriarchalischen Ordnung und einer strikten Geschlechter-Trennung.» *ks*

Schwieriger

Die Grünen wollen gegen die Neat das Referendum ergreifen. Nationalrat Rudolf Hafner in der Diskussion der GPS-Delegiertenversammlung in Luzern an die Adresse von Bundesrat Ogi: «Der Bau von solchen Anlagen ist halt etwas schwieriger als Eierkochen.» *hrs*

Gedankenblitz

FDP-Nationalratspräsident Ulrich Bremi hatte eine Idee: «Seit 150 Jahren beraten die sieben Bundesräte am Lagerfeuer. Wir sollten einen Präsidenten haben, der nur Präsident sein darf!» *kai*

Oho!

Auf einem Wahlinselrat fragt eine Frau den Ständeratskandidaten: «Und was tust Du in Bern für uns Frauen?» Worauf der schlagfertig antwortet: «Bei Gleichberechtigungsdebatten nicht streiken!» *ui*

Chancenlos

Zum «Wahlkämpfer der Woche» ernannte der Kolumnist des *Baslerstabs*, Carlo, «einen der wenigen Ehrlichen, die zum vornherein zugeben, keine Wahlchancen zu haben!» *oh*

Kantönlivetter

Mit einem «Hoch auf den Kantönlgeist» werden private telefonische Wetterprognosen für verschiedene Regionen der Schweiz angekündigt. *bo*

Die Frage der Woche

Im «Forum» der *BaZ* wurde die Frage aufgeworfen: «Müssen Kranke krank und Süchtige süchtig bleiben?» *au*

spruchte Infrastruktur in unerträglicher Weise belasten, und wenn sie keine Arbeit finden, werden sie Sozialhilfeempfänger – und das alles auf unsere Kosten ...»

«Ausländer raus!» gellte es aus einer finsteren Ecke des Saals. «Die Schweiz den Schweizern», echte eine Dame streng. «Komm endlich zur Sache», forderte ein junger Mann mit rot-grünen Haaren. Der Professor spürte es bis in die Fingerspitzen: Die Revolte war nahe. Deshalb schritt er von der Beweisführung etwas hastig zum Plädoyer. «Ich glaube, es gibt einen guten dritten Weg für die Schweiz: nicht halbbatziger EWR, nicht selbstmörderische EG ...» Er hob die Stimme: «Unser erklärtes Ziel muss das Europäische Naturreservat Schweiz sein!» Er liess eine Kunspause folgen, um die Wirkung seiner Worte zu prüfen. Das Auditorium blieb zunächst sprachlos.

«Frei und unabhängig»

«Sollten wir vielleicht aus der Schweiz ein Getto machen wie die Homelands in Südafrika oder ein Reservat wie für die Indianer in Amerika?» entrüstete sich ein Herr in die Stille hinein. Der Professor nickte ganz entschieden. «Nur, meine Damen und Herren, wir sind weder Schwarze noch Indianer, und unser Land ist keineswegs arm. Wir können in einem komfortablen Reservat leben. Wir hegen und pflegen unser wertvollstes Gut, die landschaftlichen Schönheiten, und wir lassen nur herein, wer unser Land mit seinen Bergen, seinen Städten und Dörfern für kürzere oder längere Zeit besuchen möchte. Gegen entsprechendes Eintrittsgeld, versteht sich. Wir schaffen unsere Armee ab – da wir sowieso unter einem europäischen Patronat stehen werden – und setzen zum Schutz der Reservatsgrenzen eine berittene Polizei ein ...»

«Du hast ja nicht mehr alle Tassen im Schrank», röhrte ein starker Hirsch. Aber es gab im Saal auch Menschen, die fanden die Idee des Basler Professors gar nicht so abwegig. Schliesslich wird die Natur in Zukunft noch weitaus kostbarer werden, als sie dies heute schon ist. Für diejenigen, die von und mit dem Verkehr leben, hatte der Professor ebenfalls eine Lösung in petto: «Die Autobahnen werden sozusagen überdacht, begrünt und bepflanzt oder ganz unter die Erde verlegt – an bestimmten Stellen werden

Neuer Eiserner Vorhang

«Trotzdem werden immer wieder fremde Menschen versuchen, in unser Land einzudringen und unseren Frieden zu stören», bemerkte die gestrenge Dame. «Wie sollen wir uns vor ihnen schützen?» Das war eine gute Frage. «Natürlich schafft das die berittene Reservatsschutz-Polizei nicht ohne weiteres», räumte Prof. Heimiswil ein. «Deshalb müssen wir unser Land einzäunen, und zwar gründlich. Nachdem der Eisernen Vorhang nicht mehr existiert, gibt es in Deutschland gewaltige Restposten an Stacheldraht, an spanischen Reitern und Selbstschussanlagen ...»

Das war den meisten Leuten im Saal denn doch zuviel, und ein gewaltiger Tumult brach los. Der Professor konnte sich nicht mehr verständlich machen. Vor den heransausenden Aschenbechern und Bierflaschen brachte er sich vorsorglich in Sicherheit. Doch beileibe nicht jedermann fand seine Gedanken verdammenswert. Die Vorgänge in Gelterkinden wurden natürlich von den Medien aufgegriffen. Und das war es, was Prof. Heimiswil und die Leute, die ihm nahestanden, zunächst hatten erreichen wollen.

Der dritte Weg für die Schweiz wird jetzt in aller Öffentlichkeit diskutiert. Wie aus Insiderkreisen in Brüssel verlautete, gibt es auch dort schon Politiker, die den Ideen Prof. Heimiswils zumindest nicht ablehnend gegenüberstehen.

REKLAME

CASANOVA

rät: Pack die Badehose ein! Komm ins Garni-Hotel ** Poltéra bei der Pizolbahn Fam. H.+V. Casanova
7310 Bad Ragaz
Tel. 085/9 25 01

Poltéra